

Le Burundi marque la première journée panafricaine de la paix

PANA, 18/04/2010 Bujumbura, Burundi - Le Burundi a célébré samedi au Burundi la première journée panafricaine dédiée par l'Union africaine (UA) à la paix, en procédant à l'incinération d'une centaine d'armes de guerre au stade municipale de Buyenzi, dans le centre-ville de Bujumbura. Le commissaire à la Paix et la Sécurité de l'Union africaine, Ramtane Lamamra, qui a marqué de sa présence à cette cérémonie, a déclaré à l'occasion que ce geste «montre des avancées significatives et les efforts de tous les Burundais visant à éradiquer les causes sous-jacentes des conflits et de la guerre, non seulement dans leur pays, mais aussi dans la région des Grands Lacs et au-delà».

Ramtane Lamamra a également exprimé la reconnaissance de l'Union africaine aux plus hautes autorités burundaises «pour avoir répondu à l'appel d'un devoir panafricain en déployant un important contingent militaire au sein de la mission de maintien de la paix en Somalie (AMISOM)» sous la bannière de l'UA. La veille, le commissaire à la Paix et la Sécurité de l'Union africaine ne tarissait pas d'éloges à l'endroit du Burundi, à l'issue d'un entretien avec le chef de l'Etat burundais, Pierre Nkurunziza, lorsqu'il déclarait à la presse qu'il était venu «se ressourcer au Burundi et en même temps célébrer le succès incontestable dans le rétablissement de la paix et la sécurité». «L'image actuelle du Burundi est témoignage sans précédent que des solutions durables aux différends guerres fratricides qui assaillent le continent africain résident dans le dialogue et la réconciliation», avait-il renchéri. Ramtane Lamamra a cependant indiqué que l'attente franchie était «un atout important et un espoir que les prochaines élections se dérouleront en toute quiétude» dans ce pays qui vit désormais au rythme des secondes élections générales post-conflit prévues entre les mois de mai et septembre prochains. Le thème de cette journée marquant le «Début de la commémoration d'une Afrique de la paix» a par ailleurs inspiré le premier vice-président du Burundi, en charge des questions politiques, administratives et sécuritaires, Yves Sahinguvu, qui y perçoit «un signal fort émis par l'Afrique en direction de ses propres gouvernants et de ses peuples, ainsi qu'au reste de la communauté internationale». On rappelle qu'à l'issue du 14^{ème} sommet de l'UA tenu en février dernier à Addis-Abeba, les chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union africaine avaient «demandé au Conseil de paix et de sécurité, en étroite collaboration avec le Président de la Commission, de tout mettre en œuvre dans le cadre de l'Année de la paix et de la sécurité, pour faire avancer de manière significative les différents processus de paix sur le continent».